

6 octobre 2003 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

Message de M. Jacques Chirac, Président de la République, sur l'année de la Chine en France et la coopération culturelle franco-chinoise, Paris le 6 octobre 2003.

Alors qu'elles s'apprêtent à fêter, en janvier prochain, le 40ème anniversaire de leurs relations diplomatiques, la Chine et la France ont souhaité renforcer leurs liens, développer un partenariat global, susciter de nouvelles dynamiques. C'est dans cet esprit que nos deux gouvernements ont décidé d'organiser une " Année de la Chine en France " puis une " Année de la France en Chine ".

L'ouverture d'un centre culturel chinois à Paris a été le prélude à cette Année de la Chine qui va s'épanouir dans plusieurs centaines de manifestations à travers tout le territoire français. Musiciens, danseurs, écrivains, universitaires, sportifs, scientifiques, à travers eux c'est l'extrême richesse et la grande diversité de la culture chinoise que les Français vont pouvoir mieux connaître.

De la délicatesse des peintures Song, de l'imposante grandeur des bronzes antiques à l'effervescence de la création contemporaine, des costumes traditionnels des minorités à la mode de la rue shanghaienne, c'est la Chine d'aujourd'hui et c'est la Chine de toujours qui viennent à notre rencontre. Je suis certain que l'enthousiasme de mes compatriotes répondra à tous les efforts fournis, en Chine comme en France, pour que cette manifestation soit une réussite. L'année prochaine, c'est la Chine qui accueillera la France. L'occasion de poursuivre notre dialogue, d'intensifier nos échanges. Et l'occasion, pour les Chinois, de découvrir à leur tour la France.

En ce jour inaugural, je souhaite à l'Année de la Chine en France un immense succès. Que soient ici remerciés les plus hautes autorités chinoises et toutes celles et tous ceux, Chinois et Français, qui se sont engagés à nos côtés dans cette belle aventure, pour que vive et grandisse l'amitié entre nos deux pays.